

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ



Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1921

Se prohíben las demostraciones por falta de alimentos Trescientos cincuenta mil obreros carboneros amenazan con la huelga

Oirán óperas a mil millas de distancia

CHICAGO.—La directora de la Chicago Opera Company, Mary Garden, ha anunciado hoy que las óperas que se canten en las diez semanas de temporada que comienzan el próximo lunes, por la noche, serán transmitidas por teléfono sin hilos a todas las estaciones dentro de un radio de mil millas, que «se preocupen de escucharlas».

Espectativas de la China en las Conferencias

PEKIN.—Después de expresar la opinión que solamente se obtendrán deplorables resultados de una competencia por la supremacía naval y militar, la cual—de continuar—sumirá a todo el Extremo Oriente en la miseria y el sufrimiento, el Ministro de Estado declara:

«China tiene dos criterios respecto de la conferencia: uno optimista y otro pesimista». Los chinos optimistas creen que la conferencia ayuda a China a recuperar todo lo que ha perdido y que la colocará en iguales condiciones que las demás potencias, mientras que los pesimistas creen que la conferencia solamente tiene por objeto ofrecer una oportunidad a las grandes potencias para reajustar sus diferencias en el Extremo Oriente con vistas a sus propios fines y que China saldrá de la conferencia convertida en un segundo Egipto o una Turquía.

Muertos y heridos por la huelga en Italia

ROMA.—Los últimos choques habidos entre las fuerzas públicas y las huelguistas por la cuestión del movimiento huelguista que alcanza a numerosas industrias del distrito romano, han tenido por resultado cuatro muertos y trece heridos, de estos últimos nueve policías.

Ayer por la tarde y hoy por la mañana, no se publicaron periódicos en Roma.

Conferencia sobre los asuntos latinoamericanos

PARIS.—Las conferencias sobre asuntos latinoamericanos comenzaron en el Colegio de Ciencias Sociales hoy, presidiendo el acto el señor López Tomba, y asistiendo representantes de los Ministros Plenipotenciarios de Bolivia, Nicaragua, Perú, Argentina y México, así como muchas personalidades de las colonias americanas en París.

Maura se declara satisfecho de los planes del General Berenguer.

MADRID.—El Gabinete español está completamente satisfecho de los planes confeccionados por el General Berenguer, Alto Comisionado de España en Marruecos, para la pacificación de este país. Tal declaró el Presidente del Consejo Maura en la sesión de las Cortes al contestar la interpelación del líder liberal Conde de Romanones. El Jefe del Gobierno agregó que éste ha aprobado también cuanto el General Berenguer ha realizado en Marruecos hasta ahora.

La gran obra que tiene ante sí España, dijo también el señor Maura, es la de llevar a una feliz conclusión las operaciones que se han decidido, después de las cua-

EL CONFLICTO MARROQUI El Gobierno español está satisfecho del General Berenguer y no le acepta la renuncia

Los del gran ejército que se ha formado será desbandado. Si España deja a Marruecos sin restaurar antes las condiciones de paz allí, alguna potencia se aprovechará de la situación que cree este abandono.

La comisión de investigación española pronto regresará de Marruecos y en su informe demostrará quien o quienes han sido responsables del reciente desastre de las armas de España en África.

En el debate que precedió a las declaraciones del Presidente del Consejo, el diputado Martínez Campos declaró que España debe dominar la costa marroquí con objeto de retener su independencia de acción.

La prensa madrileña al comentar hoy las declaraciones de Maura en el Parlamento, califican aquellas de pieza magistral de oratoria. El Liberal considera que el Presidente del Consejo hizo una declaración lo bastante concreta cuando dijo que «la ocupación del territorio interior de Marruecos me parece muy riesgosa».

El Gobierno no acepta la renuncia del General Berenguer.

MADRID.—Se ha declarado oficialmente que el General Berenguer, Comisionado especial en Marruecos, recientemente ofreció su dimisión al Gobierno, el que no quiso aceptarla. El Alto Comisionado, dicese, recibió del Gabinete de Maura la seguridad de que disfruta de su más plena confianza, por obediendo entonces a retirar su renuncia.

Emocionante Conmemoración.

PARIS.—La Cámara de Diputados sus-

pendió a las once de la mañana el debate que sostenía en aquel momento, para celebrar la hora histórica en que Alemania se rindió a los aliados hace tres años. Todos los diputados estuvieron de pie y en silencio, un minuto, honrando de esta manera la victoria y la memoria de los millones de franceses caídos en los campos de batalla. El Senado, para conmemorar el mismo día del Armisticio, suspendió la sesión por cinco minutos.

Fallece el exdirector del Museo del Pardo.

MADRID.—José Villegas y Cordero, ex-Director del Museo del Prado y Presidente de la sección de pintura de la Real Academia de Bellas Artes, falleció ayer en esta capital. Nació en Sevilla en 1838 y era muy conocido en los círculos artísticos europeos.

Trescientos cincuenta mil obreros carboneros amenazan con la huelga

INDIANOPOLIS.—Un miembro prominente de la Corte se ha expresado así: «Estos mineros creen que la Corte Federal está pintada, y que sus órdenes no se harán cumplir, surgen una terrible equivocación».

A medida que los explotadores vayan anunciando que están dispuestos a acatar la decisión de la Corte, los mineros irán abandonando sus trabajos.

La policía prohíbe las demostraciones por falta de alimentos en Berlín

BERLIN, 24.—La policía ha prohibido todas las demostraciones al aire libre, a causa de los motines en demanda de alimentos.

Prisión de jefes revolucionarios

NOGALES, ARIZONA, 22.—Tres pretendidos jefes de un movimiento revolucionario, fueron detenidos a través de las fronteras el martes. Se cree que el movimiento es cosa cierta en la Baja California.

La comisión de armamentos estudia las fuerzas de tierra

WASHINGTON, 24.—Los delegados a la Conferencia de armamentos se reunieron en sesión ejecutiva a discutir el asunto de las fuerzas de tierra. No se tomó ninguna acción directa.

El Congreso se clausurará hasta el mes de diciembre

WASHINGTON, 24.—El Congreso está en receso hasta el mes que viene en que comienzan las sesiones ordinarias. El Presidente estuvo ayer en el Capitolio y firmó los acuerdos clausurando las sesiones.

Trece muertos en los motines de Bombay

LONDRES, 24.—En los motines del domingo en Belfast resultaron 13 muertos y algunas veintenas de heridos. Han continuado varias explosiones de bombas.

Compromiso matrimonial del lord más rico de Inglaterra con una princesa

LONDRES, 24.—El anuncio del compromiso matrimonial de la Princesa María con el Vizconde Lascelles, el lord más rico de Inglaterra, fue recibido con satisfacción por toda la Gran Bretaña. Este compromiso rompe la tradición de salir de las casas reales. La Princesa María es la única hija del Rey.

Inglaterra reduce el número de sus barcos y el personal

LONDRES, 24.—La suspensión parcial de reclutamiento de marinos no tiene relación con la conferencia de Washington. El hecho se debe a que el Almirantazgo hace mucho tiempo ha estado retirando barcos que no se usan y reduciendo el personal en general.

Monumento en Chateau Thierry conmemorando el límite del último avance alemán

PARIS.—La inauguración en Chateau Thierry del monumento que conmemora el límite de avance de la última ofensiva alemana, tuvo lugar hoy, estando presentes en el solemne acto los agregados militares de las Embajadas de los Estados Unidos, Bélgica e Italia. El monumento ha sido erigido en el lugar donde ocurrió el primer sangriento choque entre las fuerzas franco-americanas y las alemanas, cuando aquellos tomaron la ofensiva, el 15 de julio de 1918.

El Ministro Wirth desmiente que Alemania haya provocado la baja del marco

BERLIN.—El Canciller Wirth, al recibir la comisión de las Reparaciones, declaró que no es cierto que el Gobierno Alemán haya provocado intencionalmente, con los medios y recursos que tiene a su alcance a la baja del marco.

El Premio Nobel a Anatole France

ESTOCOLMO.—La Academia de Suecia ha concedido el Premio Nobel de la Literatura de 1921 a Anatole France, notable novelista francés. Anatole France es el cuarto francés que recibe el premio Nobel de la Literatura desde su fundación en 1901 por Alfred B. Nobel, notable químico sueco, inventor de la dinamita, que creó en su testamento una fundación de \$ 9,000,000 a fin de instituir con sus intereses premios anuales de \$ 40,000 cada uno para la Física, Medicina, Química, Literatura y Paz.

Los otros escritores franceses premiados fueron: René, Francois, Armand, Sully-Proudhomme, en 1901; Frederic Mistral en 1904 (que recibió la mitad del premio, correspondiendo la otra mitad a José Echegaray, de España) y Roman Rolland en 1915.

Doscientos casos de viruela en forma virulenta

KANSAS CITY, 24.—Los oficiales de la Oficina Federal de Salud están haciendo el estudio de una forma virulenta y extraña de la epidemia de viruela existente aquí, que da una mortalidad de uno por cada tres casos. Se cuentan 231 casos.

Combate con contrabandistas de licor

SAN ANTONIO, TEXAS, 24.—3,000 cuartos de licor y 33 caballos fueron capturados después de una lucha con contrabandistas mejicanos en la cual resultaron tres heridos.

Notas cortas

Además de resultar ininteligibles las listas de sufragantes que están colocadas en diversos lugares, casi todas están rotas.

—El sábado habrá una gran retreta de gala a beneficio de las Colonias Veraniegas, en el Parque Central. La entrada valdrá la módica suma de 0.25.

—Contrajeron compromiso matrimonial los jóvenes don Abel Sáenz Hernández y la señorita María Isabel González R. Les felicitamos.

—El martes 29 del corriente mes se verificará una reunión en el Club Sport «La Libertad», para nombrar la Directiva de 1922.

—Ya están casi concluidos los trabajos de la torre del Carmen. Muy elegante ha quedado la fachada de ese templo con su nueva construcción, en el curso de la cual nadie podrá transitar por la acera.

Sin comentarios

Distinguidas matronas y respetables bailarinas han iniciado una suscripción popular con el noble fin de proveer de juguetes a los huérfanos en la próxima Navidad.

Si la labor es meritoria, no lo es menos el altruismo de los donantes: se trata de algo muy humano y muy justo. Sin embargo, a esa llamada de la caridad, na ha respondido el Royal Bank of Canada.

¡El Royal Bank que ha obtenido fabulosas ganancias en este país! ¡El Royal Bank que ha causado, está causando y causará enormes molestias económicas, sociales y diplomáticas a esta República!

No tienen escrúpulos para negociar con los agentes de los Tinaco y si los ponen para contribuir a una obra de beneficencia, de humanidad.

¡Por sus frutos los conoceréis!

Tipos de cambio

416

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones así:

New York.....	416 %
Londres.....	333 %
París.....	148 %
España.....	289 %
Italia.....	86 %
Suiza.....	393 %
Bélgica.....	147 %
Hamburgo.....	0.45 cts. oro am.
Amsterdam.....	35 1/2 cts. oro am.

San José, 25 nov. 1921.

La colocación del retrato del Doctor Zambrana

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente invitación:

Señor Director de LA PRENSA.

Ciudad.

Tenemos el honor de invitar a usted a la colocación del retrato del ilustre Maestro Doctor don Antonio Zambrana, en el Salón de Actos Públicos de la Facultad de Derecho, acto que tendrá lugar a las 20 horas del domingo 27 del corriente mes.—La Comisión. San José, noviembre de 1921.—Esta tarjeta es personal y se presentará a la entrada.

El por qué Salazar no quiso dar un beneficio

Sencillamente porque los precios que él encontró en la Tienda «La Gran Señora», de Saitkis, no son para dar un beneficio, pues todo el que allí compra sale más que beneficiado por el escaso valor de la inimitable mercadería que Ud. encuentra en esta Tienda en donde todo es música, luz y alegría, y desde luego que tiene que salir satisfecho por lo barato, baratísimo y regaladísimo, hará una visita. Teléfono 614.

CUANDO EL
AZUCAR
SUBE DE PRECIO -- BAJA DE PRECIO
TODO EL MUNDO LO COMPRA DONDE
JOSE ANDRES CORONADO
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
PORQUE VENDE SIEMPRE DEL MEJOR Y MAS BARATO

¡GRAN Baratillo!
Juguetes de SZHECO SLOVAKIA - Juguetes!
LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos
Teléfono 539 - EDUARDO CASTRO SABORIO - Apartado 979
¡GRAN Baratillo!

Información Política

La lucha en Limón está en su máxima efervescencia

Reelección del señor Robles

Últimos informes de la lucha política en Limón

Son dos los Partidos que pesan y se disputan el triunfo en Limón: el Partido Constitucional y el Partido Constitucional Popular.

El primero lo componen los empleados, civiles y militares; el segundo, la clase obrera y pueblo.

Como se ve, mucho cuidado debe tener el Gobierno en la zona de Limón, el día de las elecciones, porque no sería raro que allí la imposición se hiciera manifiestamente, es decir, sin poderes de ninguna clase y por lo mismo ocurrirían hechos que serían de lamentar. Con tiempo le avisamos al Gobierno que tenga especial cuidado con Limón y Puntarenas, lugares en los que las luchas políticas son encarnizadas y peligrosas.

La Papeleta para diputados del Partido Constitucional es así: don Miguel A. Robles, propietario; don Alberto Rees Chaves, suplente.

Las papeletas para diputados. Reelección de Robles

La Papeleta de Municipios: don Aurelio Castro Carazo, don Belisario Arández, don Eladio Calvo Fernández, don Crisanto Pacheco y don Ezequiel Gutiérrez Ross. Suplentes: don Guillermo Vargas Gagini, don Luis Dormond y don Jorge Vega Brenes. Varios de los candidatos a municipios ocupan diferentes puestos públicos en el Puerto.

Partido Constitucional Popular.— Sus Papeletas, para diputado propietario: don Rafael Iglesias Castro; suplente: don Alejo Jiménez Gargollo. Para municipios: Emilio Aubert, Lisimaco Guevara, Gonzalo Artavia, Raúl Salazar Alvarez y don Alberto Céspedes.

Ahora pues, están deslindados los partidos, en forma definida y ambos preparados para la lucha. Según informes fidedignos, el más grande es el Constitucional Popular, cuenta con la mayoría de los pueblos y lo acuerpa en el centro la clase obrera. Hay que advertir que en Limón los obreros deciden una elección desde luego que es la clase más numerosa. Allí los funcionarios y empleados públicos son relativamente pocos. Con esto se puede augurar para los obreros de Limón, éxito completo en la lucha, siempre que entre ellos haya unión y disciplina, cosas por cierto muy difícil de conseguir en la clase obrera.

Unidos y disciplinados como un solo hombre, el triunfo sería completo, absoluto, a pesar que a las autoridades se ocurriera hacer presión, cosa

que no creemos, porque eso sería desvirtuar la libertad que hasta hoy hemos tenido y sería peor para el Gobierno porque más enemigos sumaría.

Reunión política en Liberia

Anoche celebró grandísima reunión pública el Partido Republicano. Hicieron uso de la palabra los señores Alberto Cortés y Virgilio Salazar. La papeleta encabezada por Glimaco Pérez triunfará. El pacto murió sin una lágrima en los ojos.

CORRESPONSAL Papeletas para Municipios que circularán en San José.

El día de las elecciones, van a circular en San José papeletas para Municipios por los siguientes partidos y agrupaciones:

- Partido Agrícola
- » Republicano
- » Progresista
- » Independiente
- » Económico

Fuera de estas cinco, algunos barrios van a lanzar otras por su cuenta. Por manera que de tanta división presentada a última hora, el cociente para diputado o municipio se relajará y obtendrá el triunfo los partidos más disciplinados y más unidos. Las otras, por su poco número, pasarán a mejor vida.

Lo curioso es que casi en todas,

aparece don Cleto a la cabeza, desde luego ya sabemos que la tiene segura para municipio, porque en alguna, *chaja* la elección.

Los otros candidatos en este maremagnum están el trampolín.

Son tantas las papeletas, que a estas horas, ocupan en cualquiera de ellas, el sexto o séptimo lugar, equivale a hacer un viaje a la luna. Como todas las cosas tienen su lado bueno, las impresas no descaenan y están sacando la tripa de mal año.

En el Paraíso, Cartago, se agita la política

Se va a lanzar la candidatura para diputado al joven José Avendaño S., reconocido como un entusiasta agricultor. Para ese fin se nombró la siguiente Directiva en el Paraíso:

Presidente efectivo, José Guzmán; Vicepresidente, Aurelio Alvarado; Tesorero, Pedro Colorado; Secretario, Ramón Vázquez M.; Presidentes honorarios, Donato Fajardo, Juan Elías Méza, Nicomedes Madriz, Bonifasio Chiachilla; y más de 300 Vocales que no se ponen por no hacer la lista muy larga.

Como se ve, la campaña política va a estar muy reñida, desde luego que todos los días aparecen nuevas papeletas en los pueblos lanzando las candidaturas de sus simpatías.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Regresó al país el Dr. don Alejandro Pirie. Lo saludamos.

—Saló para Limón la estimable señora doña Silvanita v. de Umaña.

—Llegó de Cartago la señorita Marta Peralta.

—Saló para Limón, rumbo a Panamá, nuestro amigo don Nicho Facio, en compañía de su estimable señora esposa.

—En Tuis se encuentra don Jorge Arrea.

—Don Héctor Beeche, regresó de Alajuela.

—Don Ricardo Pacheco salió para Cartago.

—Para esa misma ciudad regresó el Dr. don José María Peralta.

ENFERMOS

En Cartago se encuentra muy enfer-

ma la apreciable señora doña Isabel Guier de Esquivel.

—El Dr. don Rubén Umaña se encuentra muy delicado de salud en nuestro puerto del Atlántico.

—Enferma se encuentra la señora doña Lupita Chavarría Escalante de Hine.

—Sigue mal nuestro querido amigo don Gonzalo Facio.

—Algo enfermo se halla don Dámaso Córdoba.

DUELO BLANCO

El hogar de don Rafael Hine y su estimable señora esposa doña Lupita Chavarría de Hine se encuentra de duelo con motivo del fallecimiento de un niño llegado al mundo sin vida. A sus papás le enviamos nuestro más sentido pésame.

Suscribise a LA PRENSA

Encuesta de LA PRENSA

Contestando una interpelación

Alajuela, noviembre 23 de 1921.

A LA PRENSA.

Contesto la Encuesta en esta forma: Los obreros sí deben hacer política para poder defender directamente sus intereses.

Los obreros deben tomar participación directa en la Administración Pública. ¿Por qué siempre los obreros vamos a estar relegados al olvido? Hagamos política, compañeros; hagamos política... y administración. Soy del señor Director S. S.,

UN OBRERO ALAJUELENSE.

Orotina, noviembre 23 de 1921.

Sr. Director de LA PRENSA.

Le agradezco me publique estas cuatro líneas. Pregunta su periódico si los obreros deben o no mezclarse en política. Yo contesto que sí. La política en lo que ella significa, no es mala; absolutamente todos los pueblos de la tierra hacen política. Los malos son ciertos hombres que nosotros no sabemos escoger cabalmente por nuestra falta de capacidad política.

R. CAMPOS.

Puntarenas, noviembre 20 de 1921.

Sr. Director de LA PRENSA.

Como obrero, me encuentro aludido en la Encuesta de Uds. y con gusto contesto.

Estoy de acuerdo con los que opinan que sí debemos tomar parte activa en la política. Si no me equivoco, es más el número que opina que sí, en su estimable periódico, a juzgar por las publicaciones hechas.

Creo que debemos entrar en política

muy a fondo, para sanear este país que merece ya un tratamiento especial.

Publiquen esto, pero sin mi nombre de pila, porque no me gusta salir en letras de molde.

JUAN JOSE.

Rectificación

Hace ocho días publicó este diario, debido a una sorpresa, un desahogo de pasiones que constituyen un cúmulo de insultos contra don Carlos Lizano Ulloa. Apenados debemos declarar que no nos anima ninguna mala voluntad contra el señor Lizano, quien muy cabalmente nos dejó libres en su acusación establecida contra su gratuito difamador. Más aun, se nos informa que el señor Lizano con su influencia de otras épocas colocó a su enemigo de hoy en la posición que ocupa actualmente y que tan halagadamente le permite vivir.

Infinidad de personas de todas las clases sociales, a quienes causó pésima impresión que se desbordara una diatriba sobre el señor Lizano, nos han manifestado que este señor, cuyo hogar es un santuario, que ha dedicado los mejores años de su vida al magisterio, y que es además uno de los fundadores de la «Asociación de Obreros para el Mutuo Socorro de Heredías» cuya presidencia ocupó hasta que así lo quiso él, única institución que ha perseverado con beneficios incontables para el proletariado tiene bien conquistado el aprecio y respeto de sus conciudadanos. Sobre todo su carácter de constante luchador, su valentía y hombría de bien escudada al señor Lizano ampliamente de los cargos que se le atribuyen.

En fin, una golondrina no hace verano! Cria cuervos y te sacarán los ojos!

ORRAS DE FELIPE TRIGO
La Camisa..... 3-50

DIRECTORIO PROFESIONAL

JUAN C. SERRANO A.

Y

TOBIAS GUTIERREZ V.

ABOGACIA—NOTARIADO

Altos de La Esmeralda. Teléfono 699.

CLODOIMRO SALAS

ABOGADO

Altos de La Esmeralda.

GUILLERMO CARRANZA S.

ABOGADO

Antiguo local de los Juzgados.

HERNAN ZAMORA E.

ABOGADO

Antiguo local de los Juzgados.

JOSE ALBERTAZZI A.

ABOGADO

Despacha en las Arcadas, lado Oeste.

ADAN ACOSTA V.

ABOGADO Y NOTARIO

En las Arcadas. Lado Oeste.

CARLOS M. JIMENEZ

ABOGADO

40 v. Oriente de la Tesorería de la Junta de Caridad.

RAF. HERRERA JENKINS

ABOGACIA Y NOTARIADO

Frente al Registro Público.

MARCIANO ACOSTA

ABOGADO Y NOTARIO

50 varas al Oe. de del Hotel Washington

JOSÉ MARIA CHINHILLA

ABOGADO

Altos de La Esmeralda.

«EL HOGAR»

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Altos de «La Esmeralda»

LA IMPERIAL

SOMBRERERIA DE AYMERICH

Frente al Palacio Nacional.

ALFREDO SABORIO M.

ABOGADO

Contiguo al Teatro Actualidades

JOSE CORDERO ZAMORA

ABOGADO Y NOTARIO

Frente al Registro Público.

M. FIGUERES

MEDICO Y CIRUJANO

Trasladará su residencia a la casa que ocupó el Boarding de la señorita Dec.

EDUARDO URIBE

MEDICO Y CIRUJANO

Frente a la Betica Francesa, lado Oeste.

VICENTE CASTRO C.

MEDICO Y CIRUJANO

Lado Sur del Parque Central.

FRANCISCO ORTIZ ODIO

CIRUJANO DENTISTA

RAFAEL CRUZ

CIRUJANO DENTISTA

50 varas al Sur del Parque Central

HUMBERTO ALVAREZ

COMERCIANTE COMISIONISTA

Puntarenas. Teléfono N° 22.

GREGORIO GOMEZ

COMISIONISTA

Vende una casa frente al Teatro América. Informes en su casa de habitación.

ARTURO MONCADA

ABOGADO

SAN RAMON COSTA RICA

MIGUEL A. VELAZQUEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Frente al Parque Vargas -- LIMON

ERNESTO ORTIZ

COMERCIANTE :: COMISIONISTA

CARLOS SIERRA

BARBERO

ASEO Y ESmero

Frente al Teatro Moderno de Ssa Jefe

¿Piensa entregar el Poder don Julio Acosta?

Persistentes y alarmantes rumores que circulan

¿Serán "bolas" o habrá algo de cierto?

Desde hace varios días, en diferentes círculos y corrillos, se ha venido afirmando que en el Poder Ejecutivo habrá importantes cambios dentro de poco.

No hemos podido averiguar nada concreto al respecto, pues de sobre sabemos que este es el país de los comentarios suspicaces, de las afirmaciones maliciosas y de los extravagantes rumores, sin que jamás sea posible averiguar la razón ni el fundamento que esas «bolas» tengan.

Ayer fueron más insistentes los rumores políticos

Si en días anteriores dábase como segura la renuncia de altos funcionarios del Poder Ejecutivo, ayer se llegó a decir en diferentes partes algo to-

davía más concreto: que el señor Presidente Acosta llamará al segundo designado para que se hiciera cargo de la Presidencia.

Diversas personas nos han preguntado por carta, telegáficamente y usando del teléfono en toda la mañana de hoy, si LA PRENSA tiene alguna noticia sobre el particular.

¿Vendrá don Arturo Volio?

Descartado el Ministro de la Guerra, Gobernación y Policía, don Aquiles Acosta, quien es al mismo tiempo Primer Designado, rehusando la primer magistratura el señor González Flores, no quedará más persona viable legalmente para ese alto puesto que el Lic. don Arturo Volio Jiménez, actual Presidente de la Cámara y Tercer Designado a la Primera futura de la Nación.

Otro rumor

También se dice en todos los tonos y con diversos grados de acaloramiento que, lejos de dejar el Poder don Julio Acosta, disolverá el Congreso, proclamándose Dictador.

¿Que Dios nos valga con tantos temores y número tan grande de conjeturas, las cuales damos a la publicidad sin hacernos solidarios de ellas, como simples rumores callejeros!

El Sr. González Flores no acepta

Si los rumores citados se confirmasen, podríamos asegurar sin temor de equivocarnos, que el Segundo Designado, don Alfredo Gorzález Flores, no aceptaría la Presidencia de la República. Así lo ha dicho repetidas veces a diversos amigos el señor González Flores, agregando que él se consideraba por completo retirado de la política.

Los matchs del domingo

El Club Sport Herediano ha recibido dos finas invitaciones: una para jugar contra el Club Sport Independencia el 11 de diciembre entrante y la otra para jugar contra la segunda del Club Sport Cartaginés, el próximo domingo. Ambas han sido aceptadas y el Capitán General, señor Gutiérrez, ha dispuesto enviar para los dos juegos la segunda división.

Para el primer día de Fiestas Cívicas en Heredia, se prepara un match entre las primeras divisiones del Herediano y del Cartaginés. Se correrá un tren expreso que llevará a todos los aficionados.

El domingo se celebrará un partido de foot ball entre juveniles de Alajuela dedicado al señor Gobernador, quien obsequiará a los vencedores unas preciosas medallas.

Aun cuando La Libertad se ha retirado de la Liga, siempre jugará el match que le corresponde con el Club de Tres Ríos, el domingo entrante. Los de Tres Ríos, con la gentileza que les caracteriza, se preparan para recibir de la mejor manera posible a sus contrarios.

Es posible que para las próximas Fiestas Cívicas se celebre un match entre la Sociedad Gimnástica Española y el Club Sport Herediano. Ese juego promete ser interesante, si se toma en cuenta que en el último match jugado entre ambos equipos, el triunfo no se decidió por ninguno.

Los liberianos han jugado el domingo pasado un match en honor del deportista don Oscar J. Pinto, actual Gobernador del Guanacaste, quien obsequió a los vencedores con unas medallas de oro.

Molino de Cesáreo García

OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS

Marca Pueblo: 20.00. Marca Monte: 14.00

Maíz pilado (blanco) € 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

El Buen Gusto

50 varas al Sur del Hotel Washington

Acaba de recibir variadísimo surtido de muñecas finas, alemanas, desde 8 hasta 53 centímetros de alto, preciosamente ataviadas y juguetes que ofrece a precios sin competencia.

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

Alvarez y Cleves Asomos de presión oficial

Frente a la Artillería

Acaban de recibir:

FAJA DE TRANSMISIÓN PARA MAQUINARIA
ALAMBRE LISO, NEGRO Y GALVANIZADO
VELOCIPEDOS PARA NIÑOS, DOS TAMAÑOS
PALAS INGLESA PARA CAFETAL
ESCOBAS PARA PATIO, INGLESA
RESORTES Y CANDELAS PARA AUTOMOVIL
CLAVOS Y GRAMPAS DE ALAMBRE
TELA DE YUTE, VARIAS CLASES
Todo a precios sin competencia

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de Jose Alvarado M., situada junto a la «Botica Nueva». - También encontrarán gran surtido de corsets, fideos y toda clase de adornos.

PARAGUERIA «LA JAPONESA» DE MANUEL REGO.

Acaba de recibir géneros de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para niños y señoras.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas

CERVEZAS: Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña. — ¡TRAUBE! — Aguas minerales, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Ginger Ale, Zarpaparrilla, Limonada, Kola sencilla, Siropes, etc., etc. — ¡TRAUBE!

Boda en Heredia

El próximo sábado 26 del corriente mes, se verificará en la ciudad de las flores la recepción matrimonial de los jóvenes don Teodorico Chavarría y la señorita Victoria Salvatierra.

Ambos gozan de grandes simpatías. Después de la ceremonia los nuevos esposos partirán en viaje de bodas para la villa de Guadalupe, en donde fijarán su residencia.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las ocho en el Parque Morazán.

- 1.—Italia. Marcha. Papa.
- 2.—Baile Egipcio. (4 números) Luigini.
- 3.—Minueto. Paderswsky.
- 4.—La Bohemia. Fantasia. Puccini.
- 5.—La Veeda. Fox trot. Alden.

San Jose, 26 de nov. de 1921.

El Director,

CESAR A. NIETO

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

Boda Sasso-Sasso

En atenta y fina escuela, el estimado caballero don Samuel A. Sasso participa el próximo matrimonio de su hija la señorita Esther Evelyn con el cumplido caballero don David C. Sasso.

En la misma escuela, los padres del novio han tenido la fineza de participarnos el próximo matrimonio de su hijo David, con la bella señorita Esther Evelyn Sasso.

Muy agradecidos de tan amable participación, formulamos muy fervientes votos por la felicidad del nuevo hogar.

DEPOSITO DE CAL DE CONCHA DE PATARRA.—Precios bajos.— Agencia y depósito frente al aserradero de Collado y Rojas, o sea 300 varas al Este de la Botica La Doloresa.—MALAQUIAS MONGE.

Fiestas Cívicas en Bagaces

La municipalidad de este cantón, acordó celebrar sus fiestas cívicas durante los días 20, 21 y 22 de diciembre próximo.

En ese lugar existe mucho entusiasmo para esos festejos, los que por los preparativos que se hacen no dudamos resulten animadísimas.

El comercio de Bagaces ha contribuido espléndidamente para llevar a cabo esos días de golgorio.

A nuestros suscriptores y anunciantes

Recordamos a nuestros agentes, suscriptores y corresponsales que, tanto los fondos cobrados como toda correspondencia, deben dirigirse al señor Administrador, Apdo. P.

Dinero enviado a cualquiera otra dirección lo consideramos como no remitido.

LOS mejores sombreros son los arregados en LA MODERNA, de Gregorio Castro.—200 varas al Sur de «La Proveedora».—San José de Costa Rica.

SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Aquí locales para oficinas, lugar céntrico. VENDO PAPEL PERIODICO.—BASILIO ACUÑA.

Crónica Parlamentaria

La sesión de ayer en el Congreso

A las 14 horas y media se abrió la sesión, que fué declarada secreta para conocer algunos documentos relativos a la reclamación británica, los cuales, pasaron a la comisión respectiva.

Después de las quince horas comenzó la sesión pública.

Mayorga y Rivas

Se defiende de unos cargos que se le hicieron el día anterior, y hace defensa de la actuación del señor Ministro de Hacienda.

Dice que la Comisión de Hacienda debe buscar una solución para aceptar el negociado y a ello la excita. Defiende con calor la conducta del Ejecutivo.

Aragón

Le manifiesta al señor Mayorga Rivas que hoy le contestará sus preguntas. Se refiere a una anecdota que él encuentra parecida al caso del Sr. Ministro.

Hace un análisis detallado de los sobregiros. Le pide al Lic.

Trejos, abogado del Gobierno en la Cámara, que le diga en qué obras importantes se han gastado los 7 millones de duda, pues el país no los ve. Manifiesta que la Comisión ha contemplado la angustiosa situación del Gobierno, pero que eso no quiere decir que ellos aceptan la proposición desdolorosa que pretende el Ejecutivo.

Continúa el orador diciendo que no se debe aceptar el contrato con el Royal, pues sólo se pretenden favorecer turbios intereses, entre otros el del contrato Amory, desquiciando así la Ley de Sanción.

Soley

Se declara abiertamente contra el empréstito, que combate punto por punto. Refuta los argumentos del diputado Mayorga Rivas con lucidez. Censura los sobregiros del Ejecutivo.

El discurso del señor Soley fué muy aplaudido.

A las 17 horas se levantó la sesión.

La boda Vargas-Vargas

A nuestra mesa de redacción, han llegado las siguientes esquelas que mucho agradecemos:

José Joaquín Vargas Calvo y Enna M. de Vargas, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija María Rosa con el señor don Gerardo Vargas Arce. Jesús M. Vargas y Ester A. de Vargas, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Gerardo con la señorita María Rosa Vargas Méndez. Al acusar recibo a tan amable esquila, nos complacemos en saludar muy respetuosamente a la gentil pareja.

Reunión teosófica

Mañana en la noche se verificará en la residencia de don Tomás Povedano, una interesante reunión teosófica en la que desarrollará una conferencia el señor don José Monturiol.

Esta conferencia promete resultar muy interesante, tanto por el tema escogido por el conferenciante, como por ser esta persona muy entendida en la materia.

Han sido invitados todos los miembros de esa Sociedad.

Dos fiestas escolares

En la Villa de Curridabat se verificará el domingo próximo en la noche una hermosa Velada a beneficio de la Escuela de ese lugar.

En el día habrá diversas fiestas escolares con motivo de la clausura de la Escuela de ese lugar, cuya labor en el presente año ha sido magnífica.

Así, pues, el domingo los vecinos de Curridabat estarán de plácemes.

Con motivo de la clausura de las clases de la Escuela de San Pedro de Montes de Oca, los maestras y el personal docente en general, preparan a los alumnos de esa escuela un brillante festival. Se verificará el próximo sábado.

Marítimas

Limón, 25 de noviembre.—Hoy a las 6 h. ancló procedente de Boston, via Cristóbal con 16 horas de travesía y consignado a la U. F. C., el vapor inglés «San Blas» de 2142 toneladas. Capitán, J. C. Scott, con 52 tripulantes. Pasajeros: Fernando Soto, Carlos M. Pacheco y uno en tránsito. Carga general. Sin correo. El Capitán de Puerto, G. ACOSTA.

ESPARTACO

por RAFAEL GIOVAGNOLI

En el género histórico figura esta célebre novela, como una de las más bellas del mundo. La acción ocurre en el siglo VII de la era romana, y como producción artística supera a «Quo Vadis», según opinión emitida por autorizados críticos extranjeros. Preciosa portada. Precio 5 colones.

De venta: donde Falcó y Borrásé.

Obreros: ¡preparense! Lean la República de los Soviets

Crónicas Deportivas

Por Free-Kick

Foot-Ball

El Shot

Shooter, palabra inglesa que significa tirar, golpear, es expedir el balón con su violento puntapie hacia la meta adversaria. El «shot» es una de las operaciones más difíciles del foot-ball.

Antes de comenzar la partida se ve a muchos jugadores que ejecutan «shots» impresionantes por su fuerza y su presteza; pero antes han detenido el balón, lo han colocado como han querido y le golpearon con el pie que les convenía. Por el contrario, durante el match se trata de recoger el balón, por cualquier lado que venga; imprimirle con fuerza y velocidad la dirección de la meta; entonces es cuando se producen los golpes más imprevistos, y el balón va por todas partes, excepto donde debe ir. El jugador no ha tenido tiempo que perder; está acuciado por todas partes por los adversarios decididos a defender su campo, y es preciso que se apresure a enviar el balón hacia la meta.

Si hay en el campo pocos «shots» buenos, es decir, jugadores capaces de recoger el balón según venga y enviarlo con golpe seguro a la meta, es que ha sido completamente descuidada esta fase del juego. Es más fácil y más sensacional dar puntapiés estando parado el balón, que tratar de utilizar directamente los balones que llegan. Los capitanes de los equipos deberían imponer el entrenamiento en el «shot», primero contra un muro y después contra la meta. Muchos «goals» que están hechos se dejaron de hacer porque el jugador que tenía el balón se encontraba sobre «el pie malo» o que tuvo necesidad de detener el balón antes de poder utilizarlo.

Es preciso poseer el valor del «shot». Un «shot» de voleo es difícil, y a veces aventurado; pero cada vez que se presenta ocasión de poderlo hacer útilmente, el jugador debe «shot-tear» rindiendo así un servicio a su equipo. Tal vez le fallen diez o quince «shots» pero tres o cuatro acertará, y con ello proporcionará la victoria a su club. Sólo no se equivocan los que nunca hacen un «shot».

En la próxima se hablará sobre el «juego de pases».

Boxeo contra lucha libre

En el «Payret» de la Habana se verificará dentro de pocos días un curioso match entre el boxeador Paul Samposon y Pablo Alvarez (Español Incógnito) campeón de jiu-jitsu, de cuyo resultado tendremos al tanto a nuestros lectores.

Las reglas convenidas para este match originalísimo se apartarán bastante de las reglas del boxeo en cuanto a las oportunidades de ataque para el boxeador, pues una vez caído para poder defenderse del luchador ha de permitírsele poder golpear al adversario.

El match será definitivo y es condición indispensable que uno de los adversarios sea puesto fuera de combate para determinar el final de la lucha.

Paul Sampson refiere entre su amigo que: un boxeador puede «clickear» a un luchador cualquiera sin darle tiempo para poder aplicarle alguna. Pablo Alvarez asegura conocer el boxeo y dice que: en una oportunidad cualquiera al irse al clinch, puede ser vencido el boxeador.

¿Habrá oportunidades de clinch? ¿Podrá el Español Incógnito demostrar que: cualquier arte de lucha es más poderoso en defensa y ataque que el boxeo?

El público está intrigado por este encuentro que tantas veces ha sido anunciado sin lograr realizarlo. Y ahora podremos apreciar el valor de cada lucha como arte de ataque y defensa.

Son más terribles los efectos de una llave de jiu-jitsu y sus consecuencias pueden ser mortales si uno de los contendientes se obstina en no declararse vencido; pero el resultado de un golpe de box no da lugar al que lo dirige a medir la intensidad y sólo busca en la oportunidad de asestarlo el hacerlo todo lo efectivo posible para poner fuera de combate al adversario.

Desde luego, como elegante y artístico hay que declarar que el jiu-jitsu o cualquiera de las luchas greco-romana o libre es superior al boxeo; pero no podemos negar que es más sensacional, más salvaje si se quiere, pero más emocionante el sport de los pases.

IMPRENTA - LIBRERIA - ENCUADERNACION

FALCÓ & BORRASÉ

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA, SAN JOSÉ

Teléfono 329 - Apartado 638

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

La azucena roja..... 3-50
El crimen de un académico..... 3-50
El pozo de Santa Clara..... 3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard
El colmo del pasado..... 3-59
El maniquí de mimbre..... 3-50
El anillo de amistad..... 3-50
El Fígón de la reina Pafloja..... 3-50

OBRAS DE BALZAC

A ¢ 2.00 TOMO EMPASTADO

Los chuanes.
Los Maranas.
Luis Lambert.
Juana la Pálida.
Reverso de la Historia contemporánea.
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
Beatriz.
La misa del ateo.
La prima Bel.
El cura de Adela.
Los Alicantinos.
La investigación de lo absoluto
El hijo maldito
Disgustillos de la vida conyugal
Ursula Mironet.
Eugenia Grandet.
Patriña.
La mesa del departamento.
Las vitalidades.
El padre Goriot.
César Biotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
La mujer de treinta años
El contrato de matrimonio
Noémi Mifan.
Ilusiones perdidas, 2 tomos
La última encarnación de Vautrin
Historia de los Trece

OBRAS DE PIO BAROJA

CÉSAR O NADA..... 4 00
AURORA ROJA..... 3 50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
LAS TRAGEDIAS INGTERSCAS..... 3 50
LAS INQUETUDES DE SHANTI AN-
DIA..... 3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
EL MUNDO ES ASÍ..... 3 50
EL APREZIDO DE CONSPIRADOR..... 3 50
CAMINO DE PERFECCION..... 1 25
ZALACÁN EL AVENTURERO..... 1 25
EL TABLADO DE ARLEQUIN..... 1 25
PARADOX, REY..... 3 00
LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3 55
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
EL RECUERDO DEL BRIGANTE..... 3 50
EL MAYORAZGO DE LAIRAS..... 1 25

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

Las vírgenes locas, V. Blasco Ibañez.
Clopinél, Anatole France.
La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La bastilla Fantasma, Pierre Loti.
El príncipe Felis, Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La Ciencia y la Metafísica, Carlos Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
La canción triste (poesías), Vte. Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalban.
Homenaje a Francia 1918.
Desde Europa, I. Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua.
Malos vecinos, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Rusiñol.
De sobremesa, Jacinto Benavente.
Bronca de niños (texto), E. Casamiglia.
El jardín de Epicuro, Anatole France.
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta.
Artículos, Eça de Queiroz.
Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte).
Las guardias del crepúsculo, N. Pacheco.
El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

UN COLON EL TOMO

La República de los Soviets, L. Araquistain.
Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáenz.
Fanatismo político y religioso, 1.ª parte,
Benito Pérez Galdós.

LAS BUENAS NOVELAS

TOMOS EMPASTADOS A ¢ 1-50 EL TOMO

Las cenizas del cementerio, Gabriel Miró.
El espado Montes, Frank Harris.
Jerusalén en Dalcarría, Selma Lagerlöf.
La voz de las campanas, Carlos Dickens.
Neró, Federico Mistral.
Ansias de vida, Luis Q. Huertas.
Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
¿Un fantasma?, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pons y Pagés.
Los rocas blancas, Eduardo Rodó.
Su Majestad, Enrique Lavedán.
El cadáver viviente, León Tolstói.
El reflejo, Stevenson y Orbourne.
Eritica, B. Morales San Martín.
Relato de un ihilista, Antón Tchokr.
El espón falso, León Tolstói.
Del Aserio provinciano, Gabriel Miró.
El secreto del ahorcado, Carlos Dickens.
Balada, R. Sánchez Díaz.
Juventud de Principio, W. Meyer-Forster.
El Abismo, Carlos Dikens.
Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quitólis, J. Jesús García.
Fábula Airón, J. Pérez Bojart.
Hipólito en la montaña, Mauricio Hewlett.
El expatriado y el rey, Jese Zorrilla.

OBRAS DE AZORIN

La Voluntad..... 4 50
Al margen de los clásicos..... 4 50

Confraternidad guanacasteca

CANTON DE CAÑAS

Directiva Central

Presidentes Honorarios: Yanuario Barrantes, Ezequiel González, Benjamín Elizondo, Salvador Fernández.
Presidente Efectivo, Luis Arana.
Vicepresidente, Joaquín Marichal.
Secretario, Antiocho Mogica.
Tesorero, Alberto Gutiérrez.

Vocales: Jerónimo Fernández, Dolores Bolívar, José Bolívar, Horacio Barahona, Esteban Membrillo, Dolores Bricioff, Miguel Bolívar. Franc. Obando, Teófilo Obando, Rafael Lamas, Marcial Dijeres, Anselmo Duarte, Zacarías Delgado, José M. Lara, Cervando Bogantes.

“LA INDIA” obsequiará ¢ 500-00

DEL 15 de OCTUBRE EN ADELANTE

Sorteará el próximo 24 de Diciembre a las 18 h. (6 p. m.) como obsequio en beneficio de sus numerosos favorecidos un premio que consiste en una Máquina de Coser Singer valorada en ¢ 300 y un pañolón de ¢ 200. Al gusto del favorecido, podrán sustituirse los objetos anteriores por ¢ 500 en efectivo.

Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente, exigir del empleado un tickete por cada colón que usted entregue. Apartado 614. Teléfono 198.

TOMÁS FERNANDEZ & HERMANO

Tribuna Obrera

Nuevas orientaciones

Decíamos en otra ocasión, que lo único que salvaguarda los intereses de la clase obrera, es la unión sobre bases sólidas y si se quiere, científicas. Pues así es y no nos cansaremos de repetirlo. Decimos bases científicas, porque ya los obreros necesitan en sus centros el bien bagaje de la instrucción y la ciencia.

Muchas sociedades de trabajadores hemos visto perecer precisamente porque no establecen estudios sólidos y concretos. En lo general, hacen de sus locales centros de declamación y verborrea que en resumidas cuentas no los conduce a ninguna parte. Más bien esas discusiones desorientadas y desahijadas, los lleva al campo del personalismo y degeneran en pugilatos poco edificantes, para quienes lo practican y, por repercusión, para la misma clase.

Debe ser otra la norma de las futuras organizaciones obreras. Para que puedan elevarse del nivel común en que se encuentran, tienen que reaccionar con otros métodos de asociación, deterrando, en primer término, las pésimas prácticas de estar exhibiendo al compañero que no pensó como lo desea nuestro intolerante capricho o fanatismo. Todo fanatismo en el hombre es perjudicial. El fanático, cuando pontifica, impone. La colectividad generalmente no acepta las doctrinas que llevan el sello de la imposición y no de la razón.

La razón es serena y la verdad es fría. Los hombres de este siglo no se resisten las aguas fuertes del análisis.

GIL SOL

Tengo el gusto de comunicarse

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina e Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., al Lic. don Claudio González Rucavado, Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías.—SU PRECIO es de ¢ 5-00 el ejemplar.

Cartago al día Llega el vapor

“Coronado”

Procedente del Canadá se encuentra entre nosotros el distinguido doctor don Alejandro Zúñiga. Lo saludamos.

—Muy enferma se halla la estimada señora doña Lía Jiménez de Freer esposa de nuestro amigo don Manuel Freer. Deseamos que restablezca pronto.

—El domingo próximo se jugará en esta ciudad un gran match de foot ball entre las segundas divisiones del Club Sport Herediano y el Club Sport Cartaginés.

CORRESPONSAL

SE VENDE un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidades de pago; un ropero nuevo charolado; una Vitrina grande muy fina con 70 discos muchos de ópera y otros cosas. — Enténderse con MORA POVEDA. — Esuelas y Participaciones. — Servicio a toda hora. — Llame al Teléfono N.º 482.

Limón, 23.—Hoy a las 15 horas ancló procedente de Bristol, con 2 días 5 horas de travesía y consignado a la U. F. C., el vapor inglés «Coronado» de 3995 tons., Capitán W. T. Forrester, con 112 tripulantes. Pasajeros: Thomas, Harriet y Owen Preger, Adelfino y Verónica Von Storten, Alfredo y Paula Vid ver; Maud, Lillian y Edwar Thomas, Reginald Shaw, Evelyn S. T. Juste, Leonora, Rossetts y Lena Powell, Frances Broadbelt, Florence Rainford, Mary, Wilfred y Vernal Bartlett, Ellen Spencer, Dolly White, Eric Moffat, Charles Thomson, Leonard James H. Hlan, Rebecca Muius, Elvira Reid y William Y. Keshire, 4 en tránsito; carga general. Cierre 102 sacos, 1 plego. — El Capitán de Puerto, G. ACOSTA

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143

San José, Costa Rica

Captura de un garito

Anteayer el teniente Ulloa de la Segunda Sección de Policía, capturó un garito el cual era concurrido hasta por niños.

La dueña de la casa, lo mismo que los adoradores de San Jorge, fueron detenidos y puestos a la orden del Sr. Agente Principal de Policía.

Ojalá las autoridades policíacas siguieran el ejemplo del teniente Ulloa, y persiguieran tenazmente las casas de juego.

El Auto Club y la Municipalidad

En la sesión de hoy los señores Regidores conocerán de la solicitud de los miembros del «Auto-Club, Costa Rica».

Esta solicitud es la de convertir la plazuela que está frente al edificio de Correos y Telégrafos en una estación para automóviles. Ese terreno pertenece a la Municipalidad, quien lo tiene completamente abandonado, lo cual le da hasta un feo aspecto a la ciudad.

Los chauffers alegan que ya sus carros son muy numerosos y que necesitan un lugar apropiado y en condiciones para el caso, por lo que han pensado en ese local.

Ellos irán hoy a la Municipalidad a saber el resultado de su petición.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

International Commercial AGENCIES

(E. M. NETHERSOLE)

Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José

Teléfono 825 - Apartado 639

ZAPATERIA DE ENRIQUE BENAVIDES

Variedad de estilo y consideración en los precios. Calle Central: Apartado 692: San José, C. R.